
É Natal, ICPN vai a 100% 
"Era a semana antes do Natal. O primeiro a perceber foi um 

dos duendes do setor de pesquisa. Ele saiu da sala, 

carregando um notebook, um monte de papel impresso e 

gritando: Reunião! Reunião! Reunião! Todo mundo para a sala 

de reunião! Aí, entraram pela porta da sala de reuniões os 

duendes da contabilidade, do marketing, do RH, do financeiro, 

do comercial, do atendimento, da produçãoΧŦƻǊŀƳ ǎŜ 

colocando ao longo da mesa de reunião. Claro que a ausência 

do Papai Noel, o presidente em pessoa, foi sentida. Mas o 

pesquisador já tratou de dizer: ς Eu avisei o Papai Noel, 

mandei e-mail, mas ele falou que não era para se preocupar! 

Como? É terrível! É calamitoso! É desastroso! É catastrófico!  

Chega, controle-se! ς O duende do marketing mandou um 

olhar severo para o desesperado empregado, ς o que pode 

ser tão ruim? O ICPN caiu para menos de 50%! Nem bem o 

duende terminou a frase, os demais entraram em polvorosa. 

Veja bem, o ICPN é o Índice de Crença no Papai Noel, o 

indicador que determina quantas pessoas no mundo ainda 

acreditam no bom velhinho e que faz a fábrica de brinquedos 

continuar em funcionamento. Claro, já houve períodos de 

baixa, mas nunca para menos da metade das pessoas do 

mundo. Isso sim era preocupante. 

As crianças estão crescendo muito rápido..é a internet. ς 

interferiu o duende do atendimento, ς vocês sabiam que 

ŜȄƛǎǘŜƳ нл ŎƻƳǳƴƛŘŀŘŜǎ άŜǳ ƻŘŜƛƻ ƻ tŀǇŀƛ bƻŜƭέ ƴƻ hǊƪǳǘΚ 

Antigamente era bom,Χ ŀǘŞ ǇƻŘƛŀ ǘŜǊ ǳƳŀ ŎǊƛŀƴœŀ ƻǳ ƻǳǘǊŀ 

que não acreditasse, mas era mais difícil espalhar para as 

outras..hoje elas entram no MSN e ficam se falando, direto! 

É, ele tem que emagrecer. Essa imagem de gordinho não 

funciona mais, ele passa a impressão de ocioso, preguiçoso. 

Como as crianças vão acreditar que alguém tão grande viaja o 

mundo inteiro à meia-noite? O nome vai mudar também; 

άtŀǇŀƛ bƻŜƭέ ƴńƻ Ş ƴŀŘŀ ŜȄtremo. Ele vai ser chamado só de 

ΧbƻŜƭΦ ¦Ƴ ƴƻƳŜ ǎƽ Ş ƳƻŘŜǊƴƻΣ ǘƛǇƻ άwƻƴŀƭŘƛƴƘƻέΣ άDƛǎŜƭƭŜέΣ 

ά.ǊƛǘƴŜȅέΦ Lǎǎƻ ǎƛƳ Ş ŜȄǘǊŜƳƻΣ ŀǘǳŀƭΣ ŎŀƳǇŜńƻ ŘŜ ǾŜƴŘŀǎΦ 

Os duendes pareceram gostar da ideia, talvez pelo desespero 

de encontrar uma solução. O duende do marketing soltou 

aquele sorrisinho de vitória que fazia os outros pegarem 

bronca dele (e ele já até imaginava campanhas para meninos 

maus no ano seguinte). Porém, a secretária do Papai Noel 

entrou na sala assim que eles estavam prontos para aprovar a 

campanha. 

O Papai Noel mandou todo mundo voltar ao trabalho e não 

mexer em nada na programação. 

A indignação tomou a sala. Como pode o Papai Noel ficar 

quieto? 50% de queda no ICPN! Estaria ele ficando senil? Será 

que alguma empresa multinacional estava comprando a 

fábrica do Papai Noel e levando para o México? Será que 

Papai Noel estavaΧ ŦŀƭƛƴŘƻΚ 

A semana foi passando, e os duendes mais nervosos ficavam. 

O Papai Noel evitava o assunto, não respondia e-mails que 

falassem da situação, e o Natal já estava próximo. Os duendes 

chegaram a fazer reuniões secretas para tentar resolver algo, 

mas não achavam justo fazer as coisas pelas costas do chefe. 

Às 23:30, quando o Papai Noel se preparava para a grande 

viagem, os duendes se reuniram em torno dele e o 

pesquisador tomou a palavra:  Papai Noel, como o senhor 

sabia que o índice voltaria para os 100% na última hora? O 

senhor não deixou a gente fazer nada para mudar a situação, 

como o senhor podia ter tanta certeza? Meus amigos ς disse 

Noel enquanto abotoava o paletó ς deixe-me contar uma 

coisa para vocês: por mais difícil que seja o ano, por mais 

confuso que esteja o mundo, por mais que as pessoas 

pareçam se odiar na rua, por mais que os pais gastem mais 

tempo em carreiras do que em famílias, durante pelo menos 

um dia do ano eles se permitem acreditar no Natal, acreditar 

em algo melhor, acreditar que tudo vai ser resolvido no ano 

seguinte. Um dia é pouco? Pode até ser, mas enquanto 

pudermos manter as pessoas acreditando no Natal e no Papai 

Noel, vamos trabalhando para que um dia esse sentimento 

bom, essa alegria de estar com as pessoas que gosta, esse 

respeito pelo próximo dure o ano todo." 



Check list para um fim de ano 
sem mosquito e sem zika 

 

Para muitos, as chuvas de verão e o calor 
são sinais de que as férias estão chegando. 
Mas uma batalha não pode ser deixada de 
lado neste final de ano: a luta contra o 
mosquito Aedes Aegypti, transmissor da 
dengue, chikungunya e a nova preocupação 
para a saúde pública brasileira, o zika vírus. 

 

Este último tem se alastrado rapidamente 
pelo país e há evidências de que esteja 
ligado ao crescimento do número de casos 
de microcefalia de bebês, que pode levar a 
sérias deficiências mentais. Em Minas 
Gerais, já há registros de microcefalia com 
suspeitas de relação com o vírus. No país, já 
são quase 3 mil notificações em 2015, a 
maioria nas últimas semanas, de má 
formação dos bebês.  

Vamos ver algumas dicas para reduzir a 
proliferação do mosquito e curtir o verão 
com mais tranquilidade? Ele adora água 
acumulada e parada, então a dica é não dar 
armas aos inimigos. 

 

Check list: 

(  ) Caixa d'água (manter vedada) 

(  ) Calhas (desentupir, limpar) 

(  ) Galões, tonéis, telhas viradas, latas, 
baldes, garrafas ou qualquer utensílio que 
possa acumular água (secar, vedar, virar 
para baixo) 

(  ) Pneu (deixar sem água, furado e em 
local coberto) 

(  ) Ralos (limpar e telar) 

(  ) Bandejas de ar condicionado/geladeira 
(limpar) 

(  ) Pratos de vaso de planta (colocar areia 
até a borda) 

(  ) Lonas (secar, esticar para não formar 
poças) 

(  ) Alertar os vizinhos  



Só milagre para duplicar 

a BR 265 
A rodovia BR-265 tem sido local 

de uma série de acidentes 

fatais, na semana passada, pelo 

menos cinco pessoas morreram 

num espaço de dois dias, sendo 

quatro em Itutinga e um em 

Lavras. A situação é tão grave 

que até a Igreja Católica aderiu 

ŀƻ ƳƻǾƛƳŜƴǘƻ ά{ƻƳƻǎ ¢ƻŘƻǎ 

Vítimas da BR-нсрέΣ ǳƳ 

movimento que teve origem 

em Itutinga e está ganhando 

força. 

Houve uma manifestação 

pedindo a duplicação da rodovia, no trevo da cidade de Itutinga e 

contou com a presença do bispo Dom Célio de Oliveira Goulart e dos 

padres Rondinelli, de Nazareno, e Vitor, de Itutinga, além de 

moradores daquela cidade e da região. 

Também participou autoridades da regiã, o grupo luta pela 

duplicação da rodovia que a cada dia aumenta o número de veículos 

circulantes e acidentes.  

"Quatro pessoas morreram e uma criança foi gravemente ferida em 

um acidente no final da tarde desta sexta-feira (18) na BR-265, em 

Itutinga (MG). Segundo o Corpo de Bombeiros, o motorista de um 

caminhão-tanque perdeu o controle da direção, invadiu a contramão, 

bateu de frente com outro caminhão sem carga e atingiu um carro de 

passeio na sequência. Com o impacto, o caminhão-tanque explodiu. 

Os bombeiros informaram o motorista do caminhão sem carga, Elton 

Tadeu, de 42 anos, os ocupantes do carro, João Heitor dos Santos, de 

51 anos, e Beatriz Augusta Avelina, de 18 anos, e o motorista do 

caminhão-tanque, que ainda não teve o nome divulgado, morreram 

no local. O filho de Elton, que tem 7 anos de idade, foi levado em 

estado grave para a UPA de Lavras (MG). 

Ainda conforme os bombeiros, o acidente aconteceu na altura do km 

307. O caminhão-tanque tem placas do Rio de Janeiro (RJ), o 

caminhão sem carga é de Lavras e o carro de passeio é de Nazareno 

(MG)." 

Nos últimos meses, a BR-265 ς no trecho entre Lavras e São João del-

Rei ς tem gerado preocupação pela quantidade de acidentes que 

deixaram vítimas fatais ou que tiveram alguns trechos paralisados 

por tombamentos e colisões entre veículos.  

A partir dessa situação, alguns moradores de Itutinga e região pedem 

a duplicação da via, para que, possivelmente, os acidentes diminuam: 

άh ƳƻǾƛƳŜƴǘƻ ŘŜ ŎŀǊǊƻs e caminhões pesados não parou de crescer 

nos últimos anos. A BR-265 oferece inúmeros riscos que podem ser 

sanados com a duplicação dos trechos mais perigosos. Queremos 

ǎŜƎǳǊŀƴœŀΗέ ŘŜŎƭŀǊƻǳ ƻ ŘƻǳǘƻǊŀƴŘƻ ŜƳ vǳƝƳƛŎŀ hǊƎŃƴƛŎŀ Ŝ .ƛƻƭƽƎƛŎŀ 

da USP e organizador Řƻ !ōŀƛȄƻ !ǎǎƛƴŀŘƻ ά5bL¢Υ vǳŜǊŜƳƻǎ ŀ 

Duplicação da BR-265 (TRECHO: Lavras ς São João Del Rei) ς O 

!{C![¢h /h.9w¢h 59 5hw 9 ¢wL{¢9½!έΣ 5ŀƴƛŜƭ DŜŘŘŜǊΦ 

[Andreza] BR265-2 Para o Professor de Inglês que fez uso da BR entre 

as cidades de São João del-Rei, Itutinga e Lavras, Marcelo Vieira Cruz, 

a duplicação da rodovia não é a melhor opção para que acidentes 

ƴńƻ ŀŎƻƴǘŜœŀƳΥ ά9ǳ ƎƻǎǘŀǊƛŀ ŘŜ ǘŜǊ ǳƳŀ ƻǇƛƴƛńƻ ǘŞŎƴƛŎŀ 

especializada me garantindo que essa seria a única solução para 

esses problemas. Outras medidas mais simples e baratas, como a 

construção de faixas auxiliares, por exemplo, poderiam ser eficazes e 

ƴńƻ ŎŀǳǎŀǊƛŀƳ ƎǊŀƴŘŜǎ ƳǳŘŀƴœŀǎέ ŎƻƴǘŀΦ /ǊǳȊ ŀƛƴŘŀ ŀǊƎǳƳŜƴǘƻǳ 

que não seria possível existir uma rodovia totalmente segura, pois 

alguns motoristas não respeitam os outros, e também que a 

manutenção da pista deveria ser mais frequente e eficaz. 

Motorista há 27 anos levando alunos de Lavras para São João del-Rei, 

Elvis Sandra Lasmar Lara reclama da falta de sinalização e de radares 

ƴŀ ǊƻŘƻǾƛŀΥ άLƳǇƭŀƴǘŀǊŀƳ όǊŀŘŀǊŜǎύ em certos pontos, mas muitos 

deles não estão funcionando. É preciso a instalação de mais radares, 

como por exemplo, na curva do Capivari, perto de Lavras. Lá sempre 

tem tombamento de caminhões, é muito perigoso, e falta um pouco 

ŘŜ ǎƛƴŀƭƛȊŀœńƻέΦ ! ǇǊŜǎǎŀ Ŝ a falta de atenção na pista também é um 

fator que, para ele, agrava a situação da BR-265. 

9Ƴ нлмоΣ ƻ ŘƻŎǳƳŜƴǘłǊƛƻ ά! 5ƻǊ CƛŎŀέΣ ŦǊǳǘƻ Řƻ ¢ǊŀōŀƭƘƻ ŘŜ 

Conclusão de Curso (TCC) dos então alunos do curso de Jornalismo 

da Universidade Federal de São João del-Rei, Thiago Morandi e 

Daniel Gouvêa, trouxe histórias de amigos e familiares que perderam 

seus entes na BR-265. Ao final da Produção, alguns dados 

ǎƛƎƴƛŦƛŎŀǘƛǾƻǎ ŦƻǊŀƳ ƭŜǾŀƴǘŀŘƻǎΥ άbƻ .Ǌŀǎƛƭ ƳƻǊǊŜƳΣ ǇƻǊ ŘƛŀΣ ŜƳ 

acidentes nas rodovias, 65 pessoas. Em 2013 foram registrados na BR 

265, em um trecho de 85 Km, 245 acidentes, 165 vítimas e 16 

ƳƻǊǘŜǎΦ фо҈ Řƻǎ ŀŎƛŘŜƴǘŜǎ ǇƻǊ ŦŀƭƘŀ ƘǳƳŀƴŀΦέ bƻ .ƭƻƎ ά! 5ƻǊ CƛŎŀέ 

você pode encontrar o TCC http://adorfica.blogspot.com.br/; e o 

documentário está disponível no youtube.  

Segundo o Portal do Governo do Estado de Minas, o território 

mineiro detém a maior malha rodoviária do Brasil. As rodovias 

mineiras servem de acesso aos outros estados brasileiros, gerando 

um tráfego de carros leves e pesados por toda a sua extensão. Com 

isso, o perigo nas pistas é certo, já que o fluxo de veículos é intenso, 

gerando acidentes e até mesmo mortes. Em julho passado, foi 

divulgado o Diagnóstico de Acidentes de Trânsito ς Minas Gerais, 

produzido pela Secretaria de Estado de Defesa Social (Seds), por 

meio do Centro Integrado de Informações de Defesa Social (Cinds) 

contendo informações sobre a quantidade de acidentes registrados 

(entre janeiro de 2014 e junho de 2015), os tipos, causas e outros 

pontos que podem ser encontrados no link. 

Ao analisar os dados, pode-se perceber que os números caíram de 

um ano para o outro. Porém, o grande número de acidentes têm 

preocupado. 

No ranking das três rodovias mais perigosas apresentadas são: 

MG-050 ς que liga a região Metropolitana de Belo Horizonte a São 

Sebastião do Paraíso, na divisa com o estado de São Paulo, com 110 

vítimas, no trecho onde se localiza  Divinópolis, no Centro-Oeste 

Mineiro. Fernão Dias (BR-381) ς que também conecta a região 

Metropolitana de Belo Horizonte à de São Paulo, com 107 

ocorrências no trecho entre a cidade de Ipatinga. BR-265 ς que serve 

de ligação para BR-040 e Fernão Dias, passando por cidades como 

Lavras, São João del-Rei e Barbacena, no Campo das Vertentes, com 

65 mortes no trecho de São João del-Rei. Texto: Andreza De Cácia - 

Vertentes  



 

CARNAVAL POPULAR EM 2016 
A programação do carnaval 2016 na cidade. Entre os dias 23 de janeiro à 09 de fevereiro de fevereiro, estão previstos blocos, eventos como o 

concurso de marchinhas, concurso de fantasias, o carnaval de antigamente, mas não teremos  desfiles de escolas de samba na cidade histórica 

do Campo das Vertentes. 

ά¢ŜǊŜƳƻǎ ōƭƻŎƻǎ ƛƴŦŀƴǘƛǎΣ ƭƛƎŀŘƻǎ ŀ ŦǳǘŜōƻƭΣ ŀƻ ǊƻŎƪ ƴΩǊƻƭƭΣ Łǎ ŎƻƳǳƴƛŘŀŘŜǎΦ {ńƻ ŀǘƛǾƛŘŀŘŜǎ ǇŀǊŀ ƻǎ ǘƻŘƻǎ ƻǎ ǘƛǇƻǎ ŘŜ ǇǵōƭƛŎƻs, das crianças aos 

ŦƻƭƛƿŜǎ Řŀ ǘŜǊŎŜƛǊŀ ƛŘŀŘŜέΣ ŘŜǎǘŀŎƻǳ ƻ ǎŜŎǊŜǘłǊƛƻ ŘŜ /ǳƭǘǳǊŀΣ tŜŘǊƻ [ŜńƻΦ 9 ŀ ŜȄǇŜŎǘŀǘƛǾŀ ŘŜ ǇǵōƭƛŎƻ Ş ŜƭŜǾŀŘŀΦ ά¢ŜƳƻǎ ōƭƻŎƻǎ ǉǳŜ ŀǊǊŀǎǘŀƳ мр 

mil pessoas e outros menores, além do carnaval nos distritos. A gente espera que entre 80 e 90 mil pessoas passem pelo nosso carnaval ao 

longo dos dez Řƛŀǎ ŘŜ ǇǊƻƎǊŀƳŀœńƻέΣ ŎƻƳŜƴǘƻǳΦ 

O primeiro evento ligado ao carnaval é o desfile do bloco Cachaça com Mel Chora Borel no sábado, 23 de janeiro, à noite, com concentração 

no Largo São Francisco e desfile pelas ruas do Centro. Depois, estão previstos eventos diários.  Com quase 50 blocos, como os tradicionais 

Lesma Lerda,  e Vamos a La Playa. 

 ά!ƭŞƳ ŘƛǎǎƻΣ ǾŀƳƻǎ ǊŜŀƭƛȊŀǊΣ ǇŜƭƻ ǘŜǊŎŜƛǊƻ ŀƴƻΣ ƻ /ƻƴŎǳǊǎƻ ŘŜ aŀǊŎƘƛƴƘŀǎΣ ǉǳŜ ǾŜƛƻ ǇŀǊŀ ŦƛŎŀǊ ƴŀ ƴƻǎǎŀ ǇǊƻƎǊŀƳŀœńƻ Ŝ ŘŜǾŜƳƻǎ realizar um 

concurso de fantasias, que serł ŦŜƛǘƻ ƴƻ ƳŜǎƳƻ ŘƛŀΦ !Ƴōƻǎ ǘŜǊńƻ ǇǊŜƳƛŀœńƻέΣ ŀƴǘŜŎƛǇƻǳ tŜŘǊƻ [ŜńƻΦ 9ƭŜ ŜȄǇƭƛŎƻǳ ǉǳŜ ƻǎ ŘŜǘŀƭƘŜǎ ǎƻōǊŜ ƻǎ 

dois concursos devem ser divulgados em editais na próxima semana. 

Sem precisar o valor total do orçamento do carnaval, a Prefeitura informou que as festividades terão investimentos públicos e privados, com 

recursos para os blocos típicos e bandasΣ ŀŦƛǊƳƻǳ ƻ ǎŜŎǊŜǘłǊƛƻΦ ! ǎŜƎǳǊŀƴœŀ ǘŀƳōŞƳ ǎŜǊł ǊŜŦƻǊœŀŘŀΦ ά¢ǊŀŘƛŎƛƻƴŀƭƳŜƴǘŜΣ ŀ ƎŜƴǘŜ ǘŜƳ ƻ 

monitoramento por câmeras e, além do reforço policial, a Prefeitura contrata seguranças privados para ajudar na organização do bloco e na 

ǎŜƎǳǊŀƴœŀ ŜƳ Ǿƻƭǘŀ Řƻ ŎŀƳƛƴƘńƻ ŘŜ ǎƻƳέΣ ŀƴŀƭƛǎƻǳΦ 

A ABBC del Rei(Associação de Bandas e Blocos Carnavalesco de São João Del Rei, não incluiu na programação oficial da Secretaria de Cultura o 

Bloco Copo Sujo. A Direção do Bloco afima que o "Copo Sujo", vai sair na sexta feira dia 5 de fevereiro, com concentração no Largo do Bonfim, 

como manda a tradição do carnaval sanjoanense. 



EPAMIG testa técnica inovadora e 

pioneira de cultivo de rosas 

O sistema de produção, já adotado na Europa para outras culturas, 

possibilita que as flores se desenvolvam em solos improdutivos ou 

em estufas já construídas 

h ǎƛǎǘŜƳŀ Řŀ 9t!aLDΣ ǘŜǎǘŀŘƻ ŜƳ Ǌƻǎŀǎ Ψ/ŀǊƻƭŀΩ ŘŜ ŎƻƭƻǊŀœńƻ 

vermelha, permite o cultivo da flor fora do modelo convencional no 

solo FOTO: Divulgação 

EPAMIG  

O sistema da EPAMIG, 

ǘŜǎǘŀŘƻ ŜƳ Ǌƻǎŀǎ Ψ/ŀǊƻƭŀΩ ŘŜ 

coloração vermelha, 

permite o cultivo da flor 

fora do modelo 

convencional no solo FOTO: 

Divulgação EPAMIG 

Uma técnica pioneira de 

cultivo de rosas no solo, 

especificamente do tipo 

Ψ/ŀǊƻƭŀΩ ŘŜ ŎƻƭƻǊŀœńƻ 

vermelha, foi testada pela 

Empresa de Pesquisa 

Agropecuária de Minas Gerais (EPAMIG) em parceria com a UFLA, 

Unifenas e a UFSJ. 

O projeto, que é financiado pelo CNPq e pela FAPEMIG, encontra-se 

em andamento desde agosto de 2013. A pesquisa desenvolvida no 

Centro Experimental Risoleta Neves, localizado no Campus CTAN da 

UFSJ, promove o plantio de rosas em vasos, em vez do cultivo 

tradicional no solo. Uma alternativa inovadora para aproveitar a 

estrutura de estufas já montadas e utilizar solos improdutivos. 

O sistema consiste em plantar as rosas em vasos com substrato com 

sistema de irrigação fechado denominadƻ άŜōō ŀƴŘ ŦƭƻƻŘέΦ Lǎǎƻ 

significa que as plantas cultivadas, dispostas em recipientes, 

recebem, periodicamente, uma solução nutritiva. Depois de um 

período específico, essa solução é drenada e estocada em tanques 

para reciclagem e reutilização.                            

O uso desse sistema de produção já ocorre em outros tipos de 

plantio, principalmente na Europa. Já, no Brasil, essa produção 

acontece com outras culturas, como as de hortaliças. Com rosas, 

como é o caso da pesquisa, é, realmente, inédito. Os testes também 

experimentaram o modelo em plantações de copos-de-leite, mas 

esse caso ainda precisa de aprofundamento.                                                                                                              

O estudo foi realizado na cidade de São João del-Rei, porque o 

Campo Experimental Risoleta Neves é o responsável pela seção de 

floricultura da EPAMIG e, também, pela proximidade do município 

com as cidades de Barbacena e Alfredo Vasconcelos, regiões 

tradicionais na produção de flores. A pesquisa, parte de um 

mestrado, desenvolve-se não só pelos funcionários da empresa, mas 

ainda por bolsistas do curso de Biologia.                             

A pesquisadora da EPAMIG, Elka Fabiana Aparecida Almeida, conta 

ǉǳŜ άŀ ǳǘƛƭƛȊŀœńƻ ŘŜǎǎŜ ǎƛǎǘŜma é mais vantajoso diante da 

possibilidade de cultivo de rosas em solos pobres, salinos e 

improdutivos ou pela melhor utilização do espaço na pequena 

propriedade. Além de outras vantagens, tais como a não necessidade 

da rotação na área de produção, o bem estar do trabalhador, já que 

o manejo pode ser feito em pé, a menor incidência de doenças e o 

ŀǇǊƻǾŜƛǘŀƳŜƴǘƻ Řŀ łǊŜŀ ǊŜǎƛŘǳłǊƛŀέΣ ŜȄǇƭƛŎŀΦ                                                                                     

άh ǘǊŀōŀƭƘƻ Ŝ ŀ ǇŜǎǉǳƛǎŀ Řŀ 9t!aLG consistem não só em adquirir 

conhecimentos sobre as áreas, mas ainda em promover um modelo 

ŘŜ ŎǳƭǘǳǊŀ ǉǳŜ ƎŜǊŜ ŜƳǇǊŜƎƻǎ Ŝ ǊŜƴŘŀ ǇŀǊŀ ƻǎ ǇǊƻŘǳǘƻǊŜǎέΣ Ŏƻƴǘŀ ŀ 

pesquisadora sobre manejo de pragas, Lívia Mendes de Carvalho. 

Carvalho, além do mais, afirma que άƻǎ ǊŜǎǳƭǘŀŘƻǎ ƻōǘƛŘƻǎ ŎƻƳ ŀǎ 

pesquisas confirmam que o 

método produz flores de 

qualidade. Entretanto, ainda não 

temos respostas quanto à 

viabilidade econômica, que 

verificamos junto de uma 

professora do curso de 

Administração da UFSJ. Esperamos 

que seja representável, já que 

existe economia de água e adubo 

ƴƻǎ ǇǊƻŎŜŘƛƳŜƴǘƻǎέΣ ŘŜŎƭŀǊŀΦ                                             

Juntamente com o trabalho de 

pesquisa, a EPAMIG promove a 

difusão tecnológica através de 

eventos, como cursos e palestras, 

para a orientação e explicação de 

novos métodos para produtores. Segundo o gerente do Campo 

9ȄǇŜǊƛƳŜƴǘŀƭ Řŀ 9t!aLDΣ !ƴǘƾƴƛƻ CŜǊƴŀƴŘƻ .ŀǎǘƻǎ bǳƴŜǎΣ άŀǎ 

pesquisas desenvolvidas não têm fronteiras. O trabalho vem a partir 

de uma demanda local ou de uma estadual, contudo os resultados 

ǇƻǎƛǘƛǾƻǎ ŀƭŎŀƴœŀŘƻǎ ŀǘŜƴŘŜƳΣ ƛƴŎƭǳǎƛǾŜΣ ƻǳǘǊƻǎ 9ǎǘŀŘƻǎ Ŝ ǇŀƝǎŜǎέΣ 

salienta.                                                                                           

Outra pesquisa da EPAMIG seria acerca do controle biológico de 

pragas, quando, plantando manjericão e cravo, eles atraem insetos 

benéficos, responsáveis pela digestão de pragas que atacam as 

roseiras. Os estudos básicos sobre o cultivo de rosas só finalizam uma 

etapa do processo. Após esse período, ainda existe necessidade de 

continuidade no projeto de experimentação.  Texto: Graziela Silva - 

Vertentes Agencia de Noticias 

 



Cidadão vai participar de uma aula e tem o veículo furtado.  

O Jovem Pedro Márcio, 18 anos, compareceu à sede do 38º batalhão 

e solicitou o registro de um boletim de ocorrência por furto.  

Relatou que, por volta das 18:30 horas, estacionou seu veículo, um 

Chevrolet Monza, de cor verde, placa GOJ 9169, na Rua José 

Falconieri dos Santos, no Matosinhos e entrou no SESI, para 

participar de uma aula. Ao sair, verificou que seu veículo havia sido 

furtado.  

Ainda segundo o solicitante, o veículo estava com meio tanque de 

combustível e no porta malas estava uma bomba para pulverização. 

Imediatamente o fato foi comunicado às guarnições do turno e 

realizado rastreamento, porém sem êxito na localização do carro. 

Indivíduo que havia sofrido tentativa de homicídio foge de 

abordagem policial e arma de fogo é localizada em seu carro. 

Policiais Militares receberam denuncia anônima, dando conta de 

que, na Rua Doutor Kleber Vasques Filgueiras, no Matosinhos, e 

próximo ao SENAI, estaria parado um veículo VW Gol de cor prata, 

placa HMB 5554, com dois ocupantes em atitude suspeita.  

Chegando ao local, os militares localizaram o veículo e, ao pararem a 

viatura para fazer a abordagem, o motorista ligou o veículo e evadiu 

em alta velocidade. Foi perseguido e, na Rua Doutor Elói Reis, 

próximo ao antigo matadouro, o motorista do veículo perdeu o 

controle da direção e colidiu em uma árvore. 

Desceu ele do veículo e correu, pulando no interior do córrego da 

Água Limpa, tomando rumo ignorado. Já o passageiro, o qual 

permaneceu no interior do veículo, recebeu ordem para descer e 

colocar as mãos na cabeça. Foi identificado como sendo ASTS, 19 

anos, residente na Rua Pedro Marques da Silva, no Residencial do 

Lenheiro. Submetido a busca pessoal, nada de ilícito foi localizado em 

seu poder.  Já no interior do veículo, os militares localizaram um 

revolver Rossi, Calibre 38, com seis munições intactas, um pequeno 

tablete de maconha, um punhal e um aparelho celular Nokia.  

Indagado sobre quem seria o condutor do carro, disse que se tratava 

de João Paulo, o qual teria sido vítima de uma tentativa de homicídio 

ƴƻ ƛƴƝŎƛƻ Řŀ ǎŜƳŀƴŀ Ŝ ƻǎ ŀǳǘƻǊŜǎ ǎŜǊƛŀ ά¢ŀǊŘŜƭƛέ Ŝ ά.ƻȅέΦ  {ƻōǊŜ ŀ 

arma disse ele que seria de propriedade de João Paulo e que 

estariam próximo ao Athletic no Matosinhos, para encontrar 

ά¢ŀǊŘŜƭƛέ ƻ ǉǳŀƭΣ ǎŜƎǳƴŘƻ ƛƴŦƻǊƳŀœƿŜǎΣ  ŜǎǘŀǾŀ ǘǊŀƴǎƛǘŀƴŘƻ ŜƳ ǳƳŀ 

motocicleta naquelas imediações.  

A Alexander foi dada voz de prisão em flagrante e, juntamente com a 

arma, droga e demais materiais recolhidos, foi conduzido até a 

delegacia de policia civil, onde ficou à disposição da autoridade 

policial.   

Cidadão tem seu veículo furtado no bairro de 

Matosinhos.  

O senhor Renato Lino, 27 anos, compareceu à sede do 

38º Batalhão, onde solicitou o registro de um boletim de 

ocorrência por furto.  

Relatou que, por volta das 16:00 horas, estacionou seu 

veículo, um VW Gol, de cor cinca, placa GUC 7633, na 

Rua José Falconieri dos Santos, no bairro de Matosinhos, 

e deslocou até seu local de trabalho.  

Ao retornar para pegar o veículo, por volta das 22:00 

horas, percebeu que o mesmo havia sido furtado. Disse 

ele que sua namorada passou pelo local por volta das 

19:30 horas e viu o veículo ali estacionado.  

Diante dos fatos, os dados do veículo foi repassado às 

demais viaturas e iniciado rastreamento. No domingo, 

por volta das 14:00 horas, policiais militares em 

patrulhamento pelo bairro Pio XII, ao transitarem pelo 

final da Rua Petúnias, depararam com  o veículo  

abandonado e com os vidros abertos. O serviço de 

guincho foi acionado e recolheu o VW Gol para o pátio 

de veículos apreendidos. O proprietário foi comunicado 

sobre o fato e verificou que foram subtraídos de seu 

carro, um som  automotivo Pioner, o estepe e o 

documento do mesmo. 

 



Mais um Homicídio, desta feita no loteamento Bela Vista, no 

Araçá. 

Empenhados pelo COPOM, por volta das 10:00 horas, na manhã 

de sábado, policiais militares deslocaram até o loteamento Bela 

Vista, onde segundo denuncia, havia o corpo de um indivíduo de 

cor clara, caído em um matagal, no local denominado buracão.   

No local os militares constataram a veracidade da denuncia e 

constataram que o indivíduo já estava sem os sinais vitais. Foi ele 

identificado como sendo Lucas Vinicius de Carvalho, 18 anos, 

residente no povoado do Penedo em Ritápolis.  

Diante disso, a perícia técnica foi acionada, compareceu ao local 

e, após realização dos trabalhos de praxe, constatou ainda que o 

indivíduo havia sido vítima de um homicídio e apresentava lesões 

no pescoço. liberou o corpo posteriormente para ser levado ao 

instituto médico legal.  

Os militares registraram ainda no boletim de ocorrência que, 

durante a madrugada, moradores da região disseram terem 

ouvidos disparos de arma de fogo, onde uma equipe de policia foi 

até o local porém nada de anormal percebeu. O jovem Lucas, já 

possuía diversas passagens pela polícia. 

 Em Santa Cruz de Minas, na noite de ontem, mais um jovem foi 

assassinado 

Militares foram acionados a comparecer até o bairro do Cascalho, 

em Santa Cruz de Minas, onde um indivíduo teria sido alvejado 

por disparos de arma de fogo. No local, foi constatado a 

veracidade do caso e, testemunhas informaram que a vítima era 

um homem de 23 anos, que chegou a ser socorrido por seu pai, 

mas deu entrada à UPA, já sem os sinais vitais. 

Neste momento, a central de operações da polícia, recebeu uma 

denúncia, dando conta que os suspeitos de terem cometido o 

homicídio, eram dois menores de idade, 16 e 17 anos, que 

passaram na rua em uma moto, momento em que o carona fez 

disparos contra a vítima. Foi apurado também que, semanas 

atrás, os dois menores realizaram disparos na residência da 

mesma. Diante dos fatos, a perícia foi acionada e os militares 

localizaram os suspeitos, os quais foram encaminhados à 

Delegacia de Polícia Civil.  

Mulher tem o dinheiro furtado após sacá-lo em agência 

bancária 

Policiais deslocaram até a Rua Quintino Bocaiúva, no centro de 

São João del- Rei, onde teria ocorrido um roubo. No local, foi 

feito contato com a vítima, a qual relatou que foi até a Caixa 

Econômica Federal, realizar um saque da caixinha de natal da 

Santa Casa, retirando a quantia de R$16.000,00. Momento em 

que se dirigia até seu carro, foi surpreendida por um homem que 

apontou algo em suas costas e mandou ela largar a bolsa e não 

olhar para trás; temendo por sua integridade, fez o que foi 

mandado. Por não possuir as características do ladrão, o 

rastreamento ficou prejudicado; a vítima foi então orientada 

quanto às demais providências. 

Indivíduo que foi flagrado vendendo peças de veículo furtado é 

novamente detido após furtar motocicleta - Militares 

compareceram até o bairro de Matozinhos, onde havia ocorrido o 

furto de uma motocicleta. No local, o solicitante disse ter 

estacionado a mesma pela manhã em frente ao prédio onde 

trabalha, e que na parte da tarde, a mesma não estava mais no 

local. As características da moto foi repassada às demais viaturas, 

vindo a encontrar no bairro do Pio XII.  No local, testemunhas 

disseram onde estava a mesma e quem a havia roubado, um 

jovem de 22 anos, o qual nesta mesma semana foi abordado 

vendendo peças de um veículo furtado e nas outras semana havia 

furtado diversas motos. 

Diante dos fatos, a motocicleta foi recolhida ao pátio para 

veículos apreendidos, para ser periciada e posteriormente ficar à 

disposição de seu proprietário. Já o suspeito do furtou, mais uma 

vez, negou a participação, foi dada voz de prisão e conduzido até 

a polícia civil para as demais providências. 

Do exposto, foi ele então orientada quanto aos demais 

procedimentos a serem tomados para o caso junto à Delegacia de 

Polícia Civil. 



Corrida de São Joaquim 

Terminar uma prova de 10 km abaixo dos 50 minutos 

significa entrar em um grupo seleto. Em média, apenas 

um em cada quatro atletas cruza a linha chegada abaixo 

dessa marca, quem sabe, subir ao pódio da Corrida de 

São Joaquim e garantir um prêmio? 

Na categoria geral, o prêmio do primeiro lugar será 

R$600 e do segundo ao quinto os valores serão, 

respectivamente, R$400, R$250, R$150, R$100. Os 

atletas de São João del-Rei também serão premiados. Do 

primeiro ao terceiro lugar, masculino e feminino os 

prêmios serão de R$100, R$80 e R$50. 

A Corrida de São Joaquim vai acontecer no dia 31 de 

Dezembro em São João Del Rei, com saída às 18 horas. A 

largada será no Teatro Municipal, tendo o seu percurso 

até as Mangueiras na Colônia do Marçal, ida e volta, 

com termino no Teatro Municipal.  

GUARDA MUNICIPAL 

A Prefeitura lançou o edital para a guarda municipal. 

Serão 50 vagas para os concorrentes, sendo três para 

deficientes físicos. Os classificados trabalharão 40 horas 

semanais e terão uma renda de R$ 1.662,49. 

No edital o candidato encontrará informações 

importantes para exercer a função. Os interessados em 

se inscrever para concorrer as vagas devem possuir o 

ensino médio completo, ter conhecimentos em 

informática, carteira de habilitação A e/ou B, possuir 

idade de 18 a 40 anos completos até a data da 

nomeação do cargo, entre outros. 

As inscrições acontecerão a partir do dia 14 de 

dezembro de 2015 a 12 de janeiro de 2016. Para esse 

concurso todas as inscrições, passos e informações serão 

online no link: 

http://www.ufsj.edu.br/fauf/concursoguardamunicipal.

php entre às 8h do dia 14 de dezembro e 20h do dia 12 

de janeiro. 

Dinheiro do carnaval tapa buracos na cidade 

A operação tapa-buracos está de volta e a todo 

vapor! A Prefeitura destinou R$ 200 mil, parte do 

recurso que seria destinado ao desfile das escolas 

de samba no carnaval de 2016 para o asfalto. 

Este valor corresponde a aproximadamente 800 

toneladas de asfalto quente e as obras já iniciaram 

na última sexta-feira, 18, na Avenida Leite de 

Castro. 

A empresa licitada para a execução dos serviços é a 

Unicapa e uma equipe da Secretaria de Obras 

realiza a fiscalização dos trabalhos. 

As obras serão realizadas também no período de 

recesso da Prefeitura, que vai acontecer entre os 

dias 24 de DezembǊƻ ŀ ло ŘŜ WŀƴŜƛǊƻΦ άbńƻ ǾŀƳƻǎ 

parar com as obras e esta semana já estamos na 

área central da cidade. Primeiramente vamos dar 

prioridade aos pontos críticos e vias de maior 

ƳƻǾƛƳŜƴǘƻέΣ ŜȄǇƭƛŎƻǳ ƻ {ǳǇŜǊƛƴǘŜƴŘŜƴǘŜ ŘŜ hōǊŀǎΣ 

Júlio Ferreira. 


